

vamente á luchar por el ideal de los ideales de todo pueblo digno sujeto á dominación de otro pueblo; la independencia. A nadie puede ocultarse que hablamos de Martí. El asistió á la primera sesión que se celebró y, según el acta inaugural, "expresó sus simpatías por el nuevo Club, y concluyó exhortando á los asociados á continuar con el mismo celo y patriotismo la obra en que los cubanos de Costa Rica ofrecían sus esfuerzos á la causa de la independencia." En la referida sesión se acordó por unanimidad "que el nombre del Club sería *General Maceo*, como demostración cariñosa al héroe que vive entre nosotros" según dice la misma acta con sencilla elocuencia.

En la sesión á que nos hemos referido fué elegido presidente el prestigioso joven señor Enrique Loinaz del Castillo, y designados para compartir con él las tareas de la dirección de la Sociedad los señores siguientes: Vocales, Gaspar Sánchez, Silverio Sánchez, Longino Bay. Secretario Gregorio Santisteban, y Tesorero, Enrique Boix.

Llegado el 3 de Junio de 1895 se verificaron las elecciones reglamentarias para la renovación de la Directiva, siendo elegidos los siguientes señores: Presidente Santiago Güell y Vicepresidente Daniel Hernández; Vocales, Prudencio Odio, Eustoquio Villalón, Luis Olivares; Secretario, Gregorio Santisteban, y Tesorero, Leoncio Andrain. Dichos señores tomaron posesión el 10 del mes de referencia.

El 10 de Julio renunciaron los mencionados señores los cargos que respectivamente desempeñaban; y habiéndose procedido á la elección de los que debían sustituirles, resultaron favorecidos con los votos de la mayoría los que á continuación se expresan, los cuales, con algunas excepciones, forman la Directiva que hoy tiene el honor de daros cuenta de sus actos. Presidente: Prudencio Odio.—Vicepresidente, Ceferino A. Cañizarez.—Vocales: Luis Olivares, Rodolfo Odio, Longino Bay. Tesorero: Eustoquio Villalón. Secretario: Joaquín Tamayo y Vicesecretario, Miguel Estrada.

Habiendo referido compendiosamente los hechos más salientes realizados por nuestro Club hasta el 10 de Julio de 1895, permítanos tratar con la misma brevedad del período de nuestra ges-

ción, que comienza el mencionado día.

En las 25 sesiones ordinarias y extraordinarias celebradas por el Club desde entonces, sin contar la presente, se han tomado algunos acuerdos que merecen recordarse. Ya en la primera sesión se inició el carácter de constante sacrificio que había de tener esta etapa para los miembros del Club. Hízose una colecta que produjo \$269. No puede decirse que la mayoría de este Club sea pudiente; y sin embargo no se ha quedado á la zaga, antes ha recaudado mayor cantidad que ninguno otro de Costa Rica con excepción del de señoras, habiéndose remitido á la Tesorería del Partido \$2,158-00, sin contar lo gastado en diversas atenciones.

(Continuará.)

Sr. Redactor de  
EL PABELLÓN CUBANO.  
D. Emilio Artavia.  
P.

Estimado correligionario:

Tengo el gusto de comunicar á U. para su publicación en ese periódico, que según lo previene nuestro reglamento, en la sesión de 13 del presente mes, que fué presiciada por nuestro Representante don Joaquín Alsina, se llevaron á cabo las elecciones para nombrar la Directiva que debe funcionar en el período actual, que principió el 14 del presente, y resultó electa la siguiente:

Presidente	D. Santiago Güell.
Vice "	" E. Boix.
Secretario	" G. Santisteban.
Vice "	" J. M. Parreño.
Tesorero	" L. Andrain.
Vocales	" C. Andrain.
	" D. Hernández.
	" T. Aguirre.

También tengo el gusto de incluirle, para su publicación, copia del informe anual presentado por esta Secretaría, en la sesión arriba indicada. Patria y libertad.

GREGORIO SANTISTEBAN  
Srio.

CLUB POLITICO CUBANO.  
"Hermanos Maceo."

Informe presentado por la Secretaría en la sesión de 13 de Julio de 1896.

SRES:

Hace próximamente tres años, vino por primera vez á ésta nuestro venerado Martí, y á su iniciativa, se fundó el primer Club que hubo en la República, y que se llamó "Club Político Cubano"; algún tiempo después, tuvimos entre nosotros por segunda vez, al ilustre Maestro, el cual

tuvo á bien, con el personal de ese Club, fundar el que ostenta el prestigioso nombre de "General Maceo" y dar por disuelto el anterior; todos sabemos la vida robusta y de buen resultado del Club "General Maceo" desde su fundación.

Un año más tarde, y con ligera diferencia, aquel mismo personal fundador de dos Clubs, se separó del antes nombrado, en Julio de 1895, con objeto de fundar un nuevo Club y dar así mayor ensanche á los trabajos que á favor de la Independencia de Cuba, venía haciendo esta emigración; y en efecto, el día 14 de Julio de 1895 quedó completamente organizado, bajo el muy glorioso nombre de "Hermanos Maceo" con la Directiva actual y unos treinta socios.—Al principio, pudo temerse que, dado el poco número de sus miembros, los resultados que se obtendrían serían medianos, y quizás por este mismo temor y llenos de patriotismo sus socios convinieron en aumentar sus cuotas, llegando varias de ellas á la suma de \$10-00 y variando las demás entre esta suma y la de \$2-00 mínimum fijado y gracias á los continuos esfuerzos de todos en general, mereciendo particular mención la actividad de nuestro Presidente don Santiago Güell, el Club progresó rápidamente, contando hoy con

63 socios activos.

6 " honorarios.

15 " que han dejado de ser por ausencia, muerte y otras causas, y siendo los resultados altamente satisfactorios, muy superiores á cuanto podíamos esperar en once meses, de labor, y digo en once meses por que aun falta recoger lo perteneciente al último mes, pues en dicho tiempo ha entrado en ésta Tesorería, para auxilio de los heridos, la no despreciable suma de ..... \$3.317.50 según veréis por el informe del señor Tesorero.

Además de los trabajos en favor de la Independencia, este Club no ha olvidado que debe darse protección á las familias necesitadas de aquellos que combaten tan heroicamente por fundar la Patria, haciéndolo oficialmente con la Sra. del Coronel Cobreco y extraoficialmente, una parte de sus socios, con la del malogrado General Crombet.

También se ha procurado hacer resaltar la justicia de nuestra causa y demostrar al mismo tiempo que aquel heroico pueblo que lucha con tanto valor por su libertad, no es "un puñado de salvajes" ni "horda de asesinos é incendiarios", como pretenden hacerlo creer nuestros enemigos; sino un pueblo honrado y trabajador, igual á la metrópoli en ilustración y superior á ella en las dos virtudes arriba mencionadas, y para ese efecto nombró una comisión Redactora, encargada de proporcionar trabajos de esta índole al periódico "El Pabellón Cubano" recayendo dicho nombramiento en los señores

R. R., Francisco Chavez M., A. Gómez y C. Acosta, y me es muy grato consignar aquí que esta Directiva está satisfecha del desempeño de dicha comisión y les da las gracias en nombre de la Patria.

.....  
Réstame sólo hacer presente el reconocimiento de este Club hacia el digno Representante de nuestro Gobierno, D. Joaquín Alsina y Espinosa, por el notable impulso dado á esta emigración, y no dudamos, por el resultado, que nuestro Representante estará satisfecho de su obra.

GREGORIO SANTISTEBAN  
Srio.

## GACETILLAS

La crónica local de la semana ha sido fecunda en acontecimientos favorables á la causa que defendemos y que trataremos en el orden que han sucedido.

\*\*\*

EL Club *Gral. Maceo* celebró el domingo una lucida sesión extraordinaria en que se dió cuenta de sus trabajos durante el año y se eligió la Directiva que ha de funcionar en el próximo. Se tomaron varios acuerdos de importancia y pudimos apreciar una vez más el nunca desmentido patriotismo de los miembros de esa simpática asociación como se patentiza en la memoria que leyó el exsecretario Sr. Tamayo, que hoy empezamos á publicar.

\*\*\*

En la noche del mismo domingo hubo en casa de la digna señora del *Gral. Maceo*, una reunión de confianza, á la que asistieron distinguidas familias cubanas y costarricenses.—El hábil prestidigitador Dr. Jiménez lució una vez más algunas de sus magníficas suertes, entre los aplausos de la concurrencia. La reunión terminó, como era natural, con un bonito baile que se prolongó hasta después de la media noche. Estas fiestas del patriotismo siempre serán agradables, así por la amabilidad de la dueña de casa como por las simpáticas y graciosas ramilletteras.....

\*\*\*

CONCURRIDÍSIMA estuvo la sesión del lunes en que el Club *Hermanos Maceo* hizo elección de la Directiva para el período próximo y en que su apreciable secretario dió cuenta con la memoria, que también publicamos, de los actos de la importante agrupación. Ahí el patriotismo tuvo innúmeras manifestaciones y el entusiasmo se desbordaba en todos los pechos al calor de la idea de Redención para Cuba. El Redactor de este periódico fué objeto en este Club, como en el *Gral. Maceo*, de honrosas manifestaciones de cariño por las que una vez más, manifestamos nuestro agradecimiento sincero.

\*\*\*

POR la indiscutible importancia que entraña, nos ocupamos editorial-